

Santiago, 5 de junio de 2025
Circular N° 33/2025

A toda la comunidad de la Asociación de Guías y Scouts de Chile

Tal como se había comunicado previamente, para Paxtú solo podían asistir niñas y niños de 7 años hasta 11 años 0 meses 0 días al momento del inicio del campamento. Esta decisión se fundamentó en que el programa de actividades está pensado para un rango de edad en el que las dinámicas, las temáticas y los desafíos se adaptan mejor a sus intereses y habilidades. Entendemos que quienes se encuentren por encima o por debajo de ese rango etario podrían experimentar dificultades para involucrarse plenamente en ciertas propuestas diseñadas.

Ahora bien, considerando las numerosas consultas y solicitudes de excepción recibidas desde distintos Grupos, se ha decidido ampliar el rango de edad máxima: para el inicio de Paxtú, que se realizará el 11 de enero de 2026, podrán participar aquellas y aquellos que hayan nacido a partir del 11 de octubre de 2014, de modo de tener como máximo 11 años 3 meses 0 días al momento de la inauguración. Creemos que este nuevo plazo es razonable para asegurar su sentido de pertenencia sin desvirtuar la vivencia en cada Unidad. De esta forma, buscamos atender algunas realidades de los Grupos, sin perder de vista la calidad de la experiencia para cada participante.

A la vez, queremos invitarles a una reflexión desde una mirada metodológica y del desarrollo: a medida que niñas y niños crecen, es esencial que vivan cada etapa en el momento que estén preparados. Mantenerlos en un rango etario que ya no se ajusta a sus intereses, habilidades o procesos sociales, puede limitar su autonomía y su sentido de pertenencia en la Rama que les toca vivir. Como adultas y adultos acompañantes, nuestra misión es facilitar y guiar su crecimiento, respetar sus tiempos y no frenar los procesos naturales de su desarrollo: cada salto evolutivo aporta nuevas oportunidades de aprendizaje y de construcción de identidad.

En este sentido, hemos flexibilizado los límites de edad pensando siempre en el bienestar y la motivación de la niñez participante. Al mismo tiempo, es importante reflexionar sobre nuestra labor como Guías y Dirigentes: acompañar implica permitir que niñas, niños, adolescentes y jóvenes avancen en la Rama que corresponda en su momento, sin apresurarlos ni retenerlos. Esto no solo favorece su autonomía, sino que enriquece el clima educativo de cada Unidad y garantiza que vivan plenamente todas las experiencias que ofrece el Movimiento.

Agradecemos la comprensión y el compromiso de cada integrante de la Asociación. Confiamos en que, trabajando de manera colaborativa, seguiremos construyendo espacios inclusivos, dinámicos y seguros para las niñas, niños, adolescentes y jóvenes que forman parte de este proyecto. Ante cualquier duda o consulta adicional, no duden en contactar con el Equipo Central de Paxtú al correo paxtu@guiasyscoutschile.cl.

Esperando que se encuentren bien, les compartimos un abrazo fraterno y ¡nos vemos en Paxtú!


Cecilia Toro
Asistente de Campo
Comisionada Nacional Lobatos


Claudia Donoso Aspee
Responsable de Campo
Coordinadora Métodos
Educativos


Carolina Flores
Asistente de Campo
Comisionada Nacional
Golondrinas